

Politique Yade à Béziers, pour Jean Moulin et l'Abbé Raynal

ENTRETIEN

→ **La secrétaire d'Etat aux droits de l'homme est en visite aujourd'hui à Béziers**

Pourquoi avoir accepté d'inaugurer l'exposition sur l'Abbé Raynal ?

Je me reconnais dans les valeurs qu'incarne l'Abbé Raynal puisque j'essaye de les défendre : lutte contre l'esclavage, les droits des femmes et même le droit au bonheur. C'est bien que cette exposition, placée sous le patronage de l'Unesco et des ministères de la Culture et des Affaires étrangères, soit présentée à Béziers. La ville, par son histoire, connaît mieux que d'autres, le sens des valeurs. Et, puis à cause de Jean Moulin, j'ai un petit faible pour Béziers. C'est le personnage historique pour lequel j'ai le plus d'admiration.

Comment concevez-vous au quotidien la défense des droits de l'homme ?

Par l'engagement, par la préservation de sa capacité d'indignation. Il n'y a rien de pire que l'indifférence par rapport à autrui. Et en ces temps de crise économique, il ne faut pas négliger les droits économiques et sociaux. Il est essentiel d'être solidaire et de manifester de la solidarité. Aussi, le devoir de vigilance est important comme celui d'indignation par rapport à des injustices. Je pense que l'engagement donne un vrai sens à la citoyenneté. Mais attention, l'engagement suppose un petit peu de professionnalisme.

C'est-à-dire...



« J'ai un faible pour Béziers ».

Il ne suffit pas d'avoir de bonnes intentions, de la générosité et du sens de l'autre. On a un devoir de responsabilités quand on veut aider l'autre. Le Quai d'Orsay est d'ailleurs à la disposition des citoyens qui voudraient s'engager dans l'action humanitaire ou associative. Il est donc important de bien se préparer. D'autant que nombre de peuples nous considèrent comme un modèle en matière de droits de l'homme. Cela nous oblige. On ne peut pas prêcher les droits de l'homme à l'étranger si chez nous, nous ne sommes pas irréprochables. C'est pour cela que même si je suis en charge de ces questions pour l'étranger, je suis très sensible à ce qui se passe en France. ●

► **Lire la suite de notre interview dans le deuxième cahier, page 5.**

► **Après avoir inauguré l'exposition sur l'Abbé Raynal à la médiathèque aujourd'hui à 17 h 30, Rama Yade devrait animer une réunion citoyenne sur la promotion des droits de l'Homme au Palais des congrès, à 18 h 30.**